



IEBBP

**IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR
DE MADRID**

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid

www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es

Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten

Teléfono 674 127 941

7 DE NOVIEMBRE 2021

COBRAD ÁNIMO...DICE JEHOVÁ, Y TRABAJAD

(Hageo 2:4)

El esplendor del Templo de Salomón quedó grabado en la mente del pueblo de Dios. Los recuerdos, proyectados al regreso de la deportación solamente les conducían a la comparación, culminando en el desánimo del pueblo y sus líderes. El Señor quería que su pueblo saliese de ese bache. Era un pueblo abatido y anímico. El Señor en su infinita bondad reconduce la situación enviando al profeta Hageo para que llevase un mensaje a los líderes del pueblo de Israel (gobernadores, sacerdotes) y al resto del pueblo que había quedado.

Hoy necesitamos que el Señor reconduzca nuestras vidas. Las fuerzas fallan y la energía decae para enfrentar los retos. ¡Son nuevos tiempos!, pocas cosas son como antaño. Igual que os líderes políticos y religiosos en tiempos del profeta Hageo, necesitamos sacar fuerzas de flaqueza, resolver decididamente animarnos los unos a los otros, porque el Señor es nuestra fuerza y él bendecirá a su pueblo, la iglesia. Y nos dice:

“Cobrad ánimo y armaos de valor, todos los que en el Señor esperáis” (Salmo 31:24 NVI) ¿Esperas en Él?

“Esforzaos y cobrad ánimo; no temáis, ni tengáis miedo de ellos, porque Jehová tu Dios es el que va contigo; no te dejará, ni te desampará” (Deuteronomio 31:6). ¿Tienes temor, miedo?

"No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu Dios que te esfuerzo; siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la diestra de mi justicia." Isaías 41:10

¡COBRAD ÁNIMO! ¿Ahora? Sí, ahora, porque dependemos del Señor y trabajamos para él.

Cobrad ánimo, pueblo todo de la tierra, dice Jehová, y trabajad; porque yo estoy con vosotros, dice Jehová de los ejércitos
(Hageo 2:4)

Pastora Ana María Mateo

Devocional para la semana

(Fuente: Nuestro Pan Diario)

8 de noviembre - Canta alabanzas al Señor

Alabad al Señor, invocad su nombre, dad a conocer en los pueblos sus obras (1 Crónicas 16:8).

La escritura de hoy: 1 Crónicas 15:29–16:11

El calor y la humedad del verano nos golpearon toda la semana durante la conferencia de discipulado, pero el último día recibimos con agrado un frente de aire más fresco. Agradecidos por el alivio y la obra asombrosa que Dios había hecho, cientos de voces nos unimos para adorar a Dios con el corazón, el alma, el cuerpo y la mente centrados en Él. Al recordar ese día décadas después, evoco la maravilla y el gozo sinceros de alabar a Dios.

El rey David sabía cómo adorar a Dios de todo corazón. Se regocijó danzando, saltando y celebrando cuando el arca del pacto, que simbolizaba la presencia de Dios, fue colocada en Jerusalén (1 Crónicas 15:29). Aunque su esposa Mical, al verlo así, «lo menospreció en su corazón» (v. 29), David no dejó que su crítica lo detuviera de adorar al Dios verdadero, aunque

luciera indigno de haber sido elegido para liderar la nación (ver 2 Samuel 6:21-22).

David «comenzó a aclamar al Señor por mano de Asaf y de sus hermanos: Alabad al Señor, invocad su nombre, dad a conocer en los pueblos sus obras. Cantad a él, cantadle salmos; hablad de todas sus maravillas» (1 Crónicas 16:7-9). Que nosotros también nos entreguemos por completo a alabar y adorar a Dios.

Reflexiona y ora

¿Cuándo te has sentido libre para adorar a Dios de todo corazón? ¿Qué te llevó a esa sensación de libertad y naturalidad?

Dios creador, aclamamos tu nombre por sobre todo otro nombre. ¡Digno eres de nuestra alabanza! ¡Te adoramos!

9 de noviembre - Un verdadero discípulo de Jesús

Yo soy la vid, vosotros los pámpanos... (v. 5).

La escritura de hoy: Juan 15:1-8

Cuando Christian Mustad mostró su cuadro de Van Gogh al coleccionista de arte Auguste Pellerin, este lo miró una vez y dijo que no era auténtico. Mustad guardó la pintura en el ático de su casa, donde permaneció durante 50 años. Mustad murió, y la pintura fue evaluada una y otra vez en las cuatro décadas siguientes. Siempre se determinaba que era falsa... hasta 2012, cuando un experto usó una computadora para contar las separaciones de los hilos de la tela. Descubrió que había sido cortada de la misma pieza que otra obra de Van Gogh. Mustad había sido dueño todo el tiempo de un verdadero Van Gogh.

¿Te sientes falso? ¿Temes que, si la gente te examinara, vería que oras, das y sirves poco? ¿Estás tentado a esconderte en el ático, lejos de miradas críticas?

Observa más profundamente, debajo de los colores y los contornos de tu vida. Si te has alejado de tus propios caminos y puesto tu fe en Jesús, tú y Él pertenecen al mismo lienzo. Según la imagen descrita por Jesús: «Yo soy la vid, vosotros

los pámpanos» (Juan 15:5), ambos conforman una unidad sin costuras.

Descansar en Cristo te hace un verdadero discípulo de Él. Además, es la única forma de mejorar tu imagen, porque dijo: «el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer» (v. 5).

Reflexiona y ora

¿Qué cosas te llevan a preguntarte
Jesús, descanso en ti.

10 de noviembre - No estás solo

Y yo haré que queden en Israel siete mil, cuyas rodillas no se doblaron ante Baal... (v. 18).

La escritura de hoy: 1 Reyes 19:8-11, 15-18

«¡Qué bueno verte!»; «¡Cuánto me alegra que estés aquí!». Los saludos eran afectuosos. Los miembros de un ministerio nacional se reunieron en línea antes de su programa vespertino. Al ser yo la oradora, observaba en silencio mientras otros se unían a la videollamada. Como soy introvertida y no conocía a nadie, me sentía ajena al grupo. Entonces, de repente, se abrió una pantalla y allí estaba mi pastor. Luego, otra, y una vieja amiga de la iglesia se conectó. Al verlos, ya no me sentí sola. Al parecer, Dios había enviado apoyo.

Elías tampoco estaba solo, a pesar de sentir que era el único profeta que había quedado después de huir de la ira de Jezabel y Acab (1 Reyes 19:10). Tras andar 40 días por el desierto, se escondió en una cueva en el monte Horeb. Pero Dios lo volvió a llamar al servicio, diciéndole: «Ve, vuélvete por tu camino [...]; y llegarás, y ungirás a Hazael por rey de Siria. A Jehú hijo de Nimsi ungirás por rey sobre Israel; y a Eliseo hijo de Safat, de Abel-mehola, ungirás para que sea profeta en tu lugar» (vv. 15-16).

Luego, le aseguró: «Y yo haré que queden en Israel siete mil, cuyas rodillas no se doblaron ante Baal, y cuyas bocas no lo

besaron» (v. 18). Elías aprendió que no servimos a Dios solos. Con su ayuda, lo hacemos juntos.

Reflexiona y ora

¿Qué apoyo ha enviado hace poco Dios mientras lo servías?

¿A quién podrías invitar a servir contigo para aumentar el impacto en el ministerio para Dios?

Dios, gracias por poder servirte junto con otros.

11 de noviembre - Buenas noticias

Nosotros también les anunciamos a ustedes las buenas noticias de la promesa que Dios hizo [...]: Dios la ha cumplido... (vv. 32-

La escritura de hoy: Hechos 13:32-39

En 1941, mientras el régimen de Hitler se extendía por Europa, le pidieron al novelista John Steinbeck que ayudara en el esfuerzo de la guerra, pero no peleando ni visitando a las tropas, sino escribiendo una historia. Así surgió *La luna se ha puesto*, una novela sobre una tierra pacífica invadida por un régimen malvado. Impresa en imprentas subterráneas y distribuida en secreto en los países ocupados, su mensaje era que los aliados ser acercaban, y que al imitar a los personajes de la novela, los lectores podrían asegurarse su libertad. Así, Steinbeck llevaba buenas noticias a los pueblos bajo el régimen nazi: su liberación estaba próxima.

Los judíos del primer siglo también eran un pueblo oprimido bajo el brutal gobierno romano. Pero siglos antes, Dios había prometido enviar un Aliado para liberarlo y traer paz al mundo (Isaías 11). ¡El gozo estalló cuando ese Aliado llegó! Pablo dijo: «les anunciamos a ustedes las buenas noticias de la promesa que Dios hizo a nuestros padres: Dios la ha cumplido en sus hijos [...] al resucitar a Jesús» (Hechos 13:32-33). Con la resurrección de Jesús y el ofrecimiento de perdón, la restauración del mundo había comenzado (vv. 38-39; Romanos 8:21).

Nuestra liberación del pecado comenzó con la resurrección de Cristo. ¡En Él, somos libres!

Reflexiona y ora

En comparación con otros gobernantes, ¿cómo trae Jesús paz al mundo? ¿Cómo puedes unirte a Él en esta tarea?

Jesús, gracias por ser mi Aliado.

12 de noviembre - La creación maravillosa de Dios

¿Dónde estabas tú cuando yo fundaba la tierra?... (v. 4).

La escritura de hoy: Job 38:1, 4-18

Mientras caminábamos con mi esposa junto al río que pasa por la ciudad donde vivimos, vimos unas «amigas» que disfrutaban del sol apoyadas en un tronco junto a las aguas ondulantes: seis tortugas grandes. Ambos sonreímos al ver estos reptiles que no habíamos visto por meses. Nos encantó que estuvieran de vuelta, y celebramos con asombro y alegría la magnífica creación de Dios.

Dios llevó a Job a una caminata por la naturaleza (ver Job 38). Este atribulado hombre necesitaba una respuesta de su Creador sobre su situación (v. 1), y lo que vio en su viaje con Él le brindó el aliento que precisaba.

Imagina el asombro de Job cuando Dios le recordó su grandioso diseño del mundo y le explicó en directo sobre la naturaleza: «¿Quién puso su piedra angular mientras cantaban las estrellas del alba y los seres celestiales se regocijaban?» (vv. 6-7). También le enseñó geografía, sobre los límites que había impuesto a los mares (v. 11).

El Creador siguió informándole sobre la luz que creó, la nieve que produce, la lluvia que envía para que crezcan las cosas (vv. 19-28) y las constelaciones que dispuso en el espacio (vv. 31-32).

Finalmente, Job respondió: «Yo sé bien que todo lo puedes» (42:2). Que al mirar la naturaleza, nos asombremos ante nuestro Creador sabio y maravilloso.

Reflexiona y ora

¿Cómo puede la naturaleza acercarte más a Dios? ¿Cómo te recuerda su gran poder creativo y su amor?

Dios, ayúdame a apreciar la obra de tus manos.

13 de noviembre - Nada puede separarnos

¿Quién nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o desnudez, o peligro, o espada? (v. 35).

La escritura de hoy: Romanos 8:31-39

Cuando el padre de Pris respondió al llamado de Dios a la obra misionera en una pequeña isla de Indonesia, toda su familia se encontró viviendo en una choza arruinada que antes se usaba para animales. Pris recuerda celebrar la Navidad sentados en el suelo y cantando mientras el agua de la lluvia goteaba del techo de paja. Pero su padre le recordó: «Pris, ser pobres no significa que Dios no nos ame».

Algunos pueden pensar que una vida bendecida por Dios está llena de riqueza, salud y longevidad. Entonces, en tiempos difíciles, tal vez se preguntan si Dios aún los ama. Pero en Romanos 8:31-39, Pablo nos recuerda que nada puede separarnos del amor de Cristo, incluidos tribulación, angustia, persecución y hambre (v. 35). El fundamento de una vida realmente bendecida es que Dios nos mostró su amor al enviar a su Hijo Jesús a morir por nuestros pecados (v. 32). Cristo resucitó y ahora está «a la diestra» del Padre, intercediendo por nosotros (v. 34).

Cuando suframos, podemos aferrarnos a la consoladora verdad de que nuestra vida está arraigada en lo que Cristo hizo por nosotros. Nada, «ni la muerte, ni la vida, [...] ni ninguna otra cosa creada» (vv. 38-39), puede separarnos de su amor. Cualquiera que sea nuestra circunstancia, recordemos que Dios está con nosotros.

Reflexiona y ora

¿Cómo puedes recordarte que nada puede separarte del amor de Jesús? ¿Cómo puede esta verdad cambiar tu manera de responder a los desafíos de la vida?

Padre, ayúdame a recordar que tu amor me basta.

ANUNCIOS

- Concurso UMMBE-Centro: Libro de Esther. 27 de noviembre a las 18:30 h. en la Iglesia en General Lacy, 18.
- Celebrado el DMO el lunes 1. Vamos a levantar una ofrenda el próximo domingo día 14 para los proyectos de las mujeres en Tailandia, Filipinas y Camerún.
- Domingo 21/11 - 11:00 horas - Culto de Acción de Gracias por los 40 años de unión (Jozeli y Luiz Carlos)

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas

() Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto**

CUMPLEAÑOS NOVIEMBRE DE 2021

8 de noviembre - Lunes	Yoivell
15 de noviembre - Lunes	Josefa
20 de noviembre - Sábado	Jenith